した。電気や水不足に悩まされながら、日に二百人近い傷病者の









部のガラマで、吉田さん提

全を確償していました」と話す吉田 修篋師=東京・築地の朝日新聞社で 一嚢は心配していましたが、私は安

医師や看護婦が、自発的に

難民として逃れてきた

心院の運営に加わった。ツ

州の米軍基地からウガンダ

地を出発する予定。 がフランクフルトの米軍基

料、医薬品、飲料水で、欧

行するザイールのゴマ地区 けると同時に、コレラが流

た赤十字国際委に頼み、手 配してもらった。 術室に常に配水するよう手 水は、すでに進出してい 電気は病院の自家発電装 だった。 ともあるでしょう」 うれしかった。 師を交代しながら活動を続 は、状況がよくなるまで医

心地。百五十床の病院があ

ガラマは地域六カ村の中

で毛布や医療機器はなく、 ったが、政府側民兵の略奪

っていって」といわれた。 域で活動していたフランス 国した。AMDAとして を第二陣のルーマニア人医 団」から、「必要なだけ特 困っていたところ、別の地 きず、蚊が大量発生したと や排水などの衛生管理がで た。それに、内戦で草刈り り、体力が落ちて発病し、の病院をつくった。現地ス れる患者の八割がマラリア だけだった。 るのは午後六時から三時間 師に引き継ぎ、ひとまず帰 人。薬はすぐなくなった。 のは八人だった。 ときには戦線はキガリに移 民兵による虐殺があった。 の区は〇「国境なき薬剤師 片で負傷して入院していた れていた。銃弾や砲弾の破 しかし、吉田医師が入った っており、遺体は片づけら 処行していた。かつぎ込ま

ニアでは、北九州市に本部 診療は週に千一千三百 その代わり、マラリアが ガラマの町でも、政府側 吉田医師は十四日、病院 「内戦で食料がなくな、始。国境のガラ地区に二棟 を置く「アプリカ教育基金 AMDAとともに、国連な が医療活動を続けており、 タッフを合わせて四十五人 どから高い信頼を得てい の会」が四月から援助を開 難民が流出した隣国タンザ 三十万人に及ぶルワンダ

トで投下された。これらの り、ゴマに近いカタレ難民 に対する米軍の救援物質投 物質は、国連などの監視の 助物資第一弾がパラシュー キャンプに、約四百いの授 下作戦が二十四日午後始ま あるルワンダ難民キャンプ □AFP時寒】ザイールに 下で難民に配布される。 援助物質は主として食 投下を開始 コマ(ザイール)2日 双援物資の 資を載せた輸送機の第二陣 積み込まれた。 米軍のC130型輸送機に のエンテベ空港に運ばれ、 によると、同日夕に援助物 ドイツ駐留米軍の当局者

ど、いい体験でした」 ますよね。短かったけれ る。独裁政権と反政府ゲリ ば分からないことってあり りかえられた可能性はあ されることに疑問を感じ ラの闘いが、部族対立にす 戦が部族戦争のように報道 「現地に行ってみなけれ

吉田医師は、ルワンダ内

くることで何とか解決し ら、石油を選に二回運んで 渡辺さんが、ウガンダ側か

すばらしい人々でした」 チ族も、フツ族もいっしょ

心の石油がない。調整層の

た。それでも、電気を使え

戦のルワンダ、日本のNGO

ジア医師連絡協議会」(AMDA)。その第一陣がこのほど帰国

がとかく批判される日本だが、NGOは積極的に活動の羽を広ば た。事前に十分確かめましたから」。海外の災害で、対応の遅れ 治療に当たった吉田修医師(空芝は、「危険? 感じませんでし

(編纂委員 松本 仁一)

た日本の非政府組織(NGO)がある。岡山市に本部を置く「ア 内戦のルワンダに、早くも五月中に入り、医療活動を続けてい